

# Nicaragua Ayuda para

El Comité de Empresa y Sindicato de la Compañía Entrecanales y Távora entregó la suma de 143.358 sucrens en favor del pueblo de Nicaragua y su reconstrucción. Dicha significativa cantidad de dinero que corresponde a un día de sueldo fue entregada al Comité de Solidaridad con el Pueblo de Nicaragua a fin de que se haga el envío inmediato.

Es de reconocer que a pesar de las duras condiciones de trabajo en que se encuentran los trabajadores de la citada compañía, en un gesto de total desprendimiento y solidaridad humana hacen este aporte con el único propósito de ayudar en algo a la reconstrucción de la Patria de los heroicos combatientes sandinistas.

De otra parte los trabajadores de Entrecanales y Távora han solicitado por intermedio de la Coordinación Provincial de Solidaridad con el Pueblo de Nicaragua se haga un llamamiento a los trabajadores del Azuay a que en actitud solidaria e internacionalista del proletariado entreguen un día de sueldo que irá en beneficio del hermano pueblo de Nicaragua que hoy lucha junto a su gobierno y el Frente Sandinista de Liberación Nacional para sacar adelante su economía desvastada en 50 años de dominación somocista y imperialista.

Por su parte el Comité de Solidaridad con Nicaragua, anunció que en días próximos dará a conocer en detalle a través de la prensa de todas y cada una de las contribuciones que hasta ahora se han recibido en favor de Nicaragua.

de Sept 1979 Domingo 23

El Mercurio, Domingo 19 de Sept 1979

# TRABAJADORES DE COLA DE S. PABLO CON NICARAGUA

Por invitación de los trabajadores del Comité de Empresa y Sindicato de Entrecanales y Távora (Cola de San Pablo), el día miércoles 15 del presente mes estuvo presente en Guarumas una delegación de la Coordinadora Provincial de Solidaridad con el Pueblo de Nicaragua. En asamblea realizada a fin de tratar, entre otros puntos, acerca de la ayuda solidaria con el hermano pueblo de Sandino, los trabajadores re-

solvieron contribuir con un día de salario.

En esta reunión estuvieron también presentes los directivos del Comité de Empresa y Sindicato de Impreglio, quienes manifestaron su solidaridad y se comprometieron a llevar hasta el seno de su organización la encomiable iniciativa de los trabajadores de Entrecanales.

Asimismo se informa que durante la reunión, se acercó hasta los dirigentes de la Coordinadora el señor Satuirio Yugeros, de nacionalidad española, quien hizo entrega de DOS MIL PESETAS, equivalente aproximado de un mes de salario para un obrero español. La entrega la efectuó en moneda española pues el compañero está recién llegado a nuestro país.

Es ésta una expresión del sentimiento de solidaridad para con el pueblo nicaragüense que anima a los trabajadores de todo el mundo.

De la recaudación de los valores voluntarios se ha hecho cargo la Directiva del Comité de Empresa y Sindicato de Entrecanales y Távora, y serán entregados oportunamente a la Coordinadora, en el local de la CEDOC, que es al mismo tiempo donde tiene su sede la organización.

La Coordinadora hizo finalmente un llamamiento a todas las organizaciones para que hagan llegar lo más pronto posible sus aportes destinados al pueblo de Nicaragua.

juéves 23 de Agosto 1979

## Choferes dan ayuda para nicaragüenses

El Mercurio  
-El Boletín de Prensa envía  
do a la Dirección de "El Mer-  
curio", los miembros de la Di-  
rectiva de la Coordinadora Pro-  
vincial de Solidaridad con el  
pueblo de Nicaragua, hace pú-  
blico su agradecimiento al Sin-  
dicato de Choferes del Azuay  
miembro de la organización,  
por el aporte de siete mil no-  
vecientos veinte sures, que  
han sido entregados el martes  
21 del presente, en el local de  
la CEDOC, sede de la organi-  
zación.

-Los directivos del Sindicato  
de Choferes —señala el bole-

tin— indicaron que futuras a-  
portaciones que lograren reco-  
lectar serán enviadas inmedia-  
tamente a la Directiva Provin-  
cial.

-Hacemos un llamamiento a  
las organizaciones que han o-  
frecido hacer llegar su colabo-  
ración económica —finaliza el  
boletín— para que hagan a la  
brevedad posible, para así po-  
der cumplir con el objetivo que  
nos hemos propuesto, cual es  
la ayuda material y moral que  
tanto, necesita en los actuales

momentos el hermano pueblo  
de Nicaragua.

Dinero recaudado para Nicaragua:

₡ 1.392,10 Exposición de fotografías acerca de la muerte  
electrocutada el 12 de junio, realizada por el  
TAN y los empleados de la Casa de la Cultura  
(Alcaldía)

₡ 2.006,70 Este día el municipio de Quito 22 de julio 1979

₡ 535,00 Acto de la posesión de la directiva de OJE, jueves  
19 de julio de 1979

₡ 50,00 Club Deportivo "Eugenio Espírito" Jueves 23 julio 1979

₡ 735,50 de Bate Pachón. - Jueves 25 de julio 1979

₡ 250,00 Escuela "Rafael de Arizaga" 27 de julio 1979

₡ 4.969,30 Suma. -

# FEUE de Cuenca entregó 40 mil sucre para Nicaragua

La Federación de Estudiantes Universitarios del Ecuador filial de Cuenca, según un comunicado del mencionado organismo, estuvo presente en la reunión que sostuvo la delegación sandinista de Nicaragua y la Comisión Coordinadora de Solidaridad Nacional con aquel país, que se llevó a cabo en las primeras horas del sábado anterior en el Hotel Quito de la capital.

Con este motivo la FEUE de Cuenca entregó a través de su dirigente, el señor Félix González, más de cuarenta mil sucre en las manos de Edén Pa-

tora, el Comandante Cero, como un segundo aporte del organismo estudiantil, pues en días anterior en el Hotel Quito de la ciudad a la Comisión Coordinadora de Solidaridad, dirigida por el periodista ecuatoriano Alberto Maldonado, quien también entregó el monto total de lo recuperado a la delegación nicaragüense, monto que superó los veinte y cinco mil dólares.

El Comandante Cero, Edén Pastora, alto dirigente del sandinismo, dejó un escrito informal en el que testimonia su reconocimiento para los uni-

versitarios cuencanos por su papel en la solidaridad con su país.

A la vez y de modo espontáneo se comprometió a enviar un agradecimiento especial para la FEUE de Cuenca, así como la señora Violeta de Chamorro, Presidenta del Gobierno Nacional de Reconstrucción de Nicaragua, ofreció hacer llegar un saludo fraternal y especial para el pueblo del Auay que se halló muy cerca, como todos los pueblos del mundo, con la causa de la patria de César Augusto Sandino, para derrocar a la dinastía y sanguinaria tiranía de los Somoza.

Experiencia - Nota 24 de ago.  
Año 1979. - Página (sobrecubierta)

*"Banco"*

Cuenca, Septiembre 23 de 1979

## Obreros de Entrecanales recogieron más de cien mil en favor de Nicaragua

La Coordinadora Provincial de Solidaridad con el Pueblo de Nicaragua, hizo conocer que una delegación del Comité de Empresa y Sindicato de la Compañía Entrecanales y Tábora han recolectado la cantidad de CIENTO CUARENTA Y TRES MIL TRECIENTOS CINCUENTA Y OCHO sures, suma que corresponde al valor de un día de salario de todos y cada uno de los trabajadores.

Es de recalcar que a pesar de las duras condiciones de trabajo en que se encuentran los trabajadores de la mencionada compañía en un gesto de total desprendimiento y solidaridad humana han hecho este aporte con el único propósito de ayudar en al-

go a la reconstrucción de la patria de los heróicos combatientes sandinistas.

Los trabajadores de Entrecanales y Tábora pidieron que a través de la Coordinadora Provincial de Solidaridad con el Pueblo de Nicaragua se haga un llamamiento a los trabajadores del Azuay y de todo el país a que en gesto demostrativo de su espíritu solidario e internacionalista proletario, entreguen un día de salario en beneficio del hermano pueblo de Sandino que hoy lucha junto a su Gobierno y el Frente Sandinista de Liberación Nacional por sacar adelante su economía desvastada en 50 años de dominación

(Pasa a la pág. 11)

## Expectación...

Viene de la 1ra.

ha habido en nuestra Corte ha sido la falta de diligencia y celeridad; la morosidad excesiva en los trámites judiciales. Quienes vayan a ocupar los Ministerios y Juzgados que quedarán vacantes, tienen

una gran responsabilidad y tienen ejemplos delante, para no incurrir en los errores en los que, voluntariamente o no, han incurrido quienes llegan al término de sus funciones.

Domingo 18 de noviembre, Represa 6/ Oct  
1979

## 170 mil sucre para Nicaragua

-La Coordinadora Provincial del Azuay de Solidaridad con el Pueblo de Nicaragua, que está presidida por la doctora Gioconda Vanegas, representante del Frente Amplio de Mujeres, efectuó la entrega de la suma de 170 mil sucre para el pueblo de esa nación centroamericana durante un acto celebrado la semana pasada en el local del Sindicato de Choferes de esta provincia.

-En este acto se contó con la presencia del dirigente sindical Juan Vásquez Bastidas, Presidente de la Confederación de Trabajadores del Ecuador CTE y dos delegados de los trabajadores eléctricos (FEDELEG) así como prestantes dirigentes de las organizaciones de masas de la Provincia, que son parte de la Coordinadora Provincial del Azuay con el Pueblo de Nicaragua.

-En el mencionado acto, la

Presidenta del a Coordinación Provincial procedió a realizar la entrega de los dineros recaudados al presidente de la CTE y dirigentes de FEDELEG, fondos que serán enviados al Gobierno de Reconstrucción Nacionalde Nicaragua.

-En esta reunión se conocieron también que los dirigentes eléctricos del país, como un acto de solidaridad con Nicaragua enviará 30 trabajadores para que preste sus servicios durante un año en las difíciles tareas de reconstrucción.

-Para hacer realidad tan significativo aporte, la organización de los trabajadores eléctricos FEDELEG, cubrirá parte de las asignaciones de los gastos de los mencionados trabajadores.

-Cabe mencionar que el principal aporte en dinero corrió a cargo del Sindicato y Comité de Empresa de Entrecanales y Tábora que reúne a más de mil trescientos trabajadores que laboran en la construcción de la represa hidroeléctrica Pante o Cola de San Pablo, demostrando así su solidaridad con la causa de Nicaragua.

# Firmes en la solidaridad

## con Nicaragua

ANDRES MIRO

La heroica lucha del Pueblo de Nicaragua por alcanzar su liberación social y nacional, sigue siendo el centro de atención de los pueblos del mundo y de manera muy especial, de las naciones Iberoamericanas, naturalmente, con las excepciones que tienen que darse por parte de los gobiernos que, atropellando la mal llamada democracia, han implantado dentro de sus estados, regímenes dictatoriales, bajo el pretexto de defender las organizaciones democráticas que se ven seriamente amenazadas por la insurrección de sus pueblos.

En lo que respecta a nuestro país, esta solidaridad se ha puesto de manifiesto a todo nivel, desde el sector público hasta el sector privado; las diversas capas sociales han expresado su franco repudio a la dictadura de Somoza y sus crímenes y, en cambio han demostrado gran simpatía por el nuevo gobierno de Reconstrucción Nacional, representado por lo más noble de ese heroico pueblo, el Frente Sandinista de Liberación Nacional, la figura de Sandino, el General de Hombres Libres, ha cobrado actualidad y su ideario libertario se ha puesto en vanguardia dentro del suelo Ibe-

roamericano. Capítulo aparte merece la expresión de solidaridad internacional manifestada por los hombres que no tienen "más que perder, sino sus cadenas", la clase obrera de todo el mundo, se ha puesto de pie, para defender el triunfo de la democracia en Nicaragua, ayer combatiendo en las calles y en las plazas para alcanzar de sus gobiernos la ruptura con la dinastía de los Somoza y hoy despojándose de parte del valor de su fuerza de trabajo para acudir en forma material al llamado que el gobierno del pueblo de Nicaragua ha realizado al pro de la reconstrucción de ese país desvastado por las hordas somicistas que no se detuvieron ante nada en procura de mantener su régimen putrefacto y por ello repudiado por la conciencia democrática del mundo; la clase obrera ecuatoriana a través de sus organizaciones, tanto nacionales como seccionales, han colaborado en forma decidida para el triunfo de la causa del Pueblo de Nicaragua y lo que es más significativo, los trabajadores azuayos y particularmente los trabajadores de ENTRECANALES Y TA-

sociedad nicaragüense, conocemos la dura situación por la que atraviesan los trabajadores ecuatorianos y más aún las tremendas condiciones en las que los obreros de ENTRECANALES tienen que desenvolver sus actividades, no solamente su integridad personal se siente asotada por las inclemencias del clima sino lo que es más, las condiciones en que desarrollan su trabajo diario, y, a pesar de ello, los trabajadores en forma, por decir lo menos abnegada entregarán los salarios que corresponden a UN DIA DE LABORES para la reconstrucción del pueblo de Nicaragua, lo que suma CIENTO CUARENTA Y TRES MIL TRECIENTOS CINCUENTA Y OCHO sures, que materialmente no constituyen si no un grano de arena en pro de esta obra de titanes, pero por las condiciones en que se dan, como hemos anotado, significa un gesto digno de encomio, digno de ser imitado por todos aquellos que nos sentimos comprometidos con los anhelos libertarios de nuestros pueblos; hermanos fuimos en las gestas libertarias del yugo español, hermanos somos en el hambre y la miseria en que nos devoramos, hermanos seremos en la lucha por nuestra segunda y definitiva independencia.

### Nro. --7--

BORA S.A. que construyen una de las obras que a no dudarlo servirá para lograr un mejor crecimiento económico en nuestro país, han efectuado un acto que es el gesto más significativo de la solidaridad del pueblo del Ecuador con nuestro hermano pueblo de Nicaragua y es que los trabajadores comprenden que la causa de los pueblos latinoamericanos es, en su conjunto la causa del pueblo del Ecuador, por ello no escatiman esfuerzos en sacrificar un día de salarios en aras de la construcción de la nueva

2000 8/04/1979. -

El Mercurio. -

# INVITACION

"LA COORDINADORA PROVINCIAL DEL AZUAY DE SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO DE NICARAGUA, invita a la ciudadanía en general, a participar en el acto de entrega de los fondos económicos recaudados en Pro de la Solidaridad con el hermano pueblo de Nicaragua, el mismo que se llevará a cabo el día de HOY a las 6 p.m. en el local de actos del Sindicato de Choferes del Azuay ubicado en la calle La Mar 4—74 (altos del Cine 9 de Octubre)".

LA COORDINADORA

P—30—1.

30/08/79  
Ex Mercurio

*que es 1/ Noviembre / 1979. El  
Mercurio.*

## Presidente de C.T.E.

### visitó este Diario

: La noche de ayer visitó la Redacción de este Diario el señor Juan Vázquez B., Presidente de la Confederación de Trabajadores del Ecuador, CTE, quien asistió a la ceremonia de entrega de los dineros recaudados para el pueblo de Nicaragua, que en la cantidad de 170 mil sures, aproximadamente, serán enviados por su intermedio al Gobierno del hermano país, como aporte del pueblo azuayo a la reconstrucción de las ciudades afectadas durante el enfrentamiento sandinista y somocista.

#### CONGRESO

: Asimismo, el dirigente trabajador indicó que se encuentra preparando y organizando el Décimo Quinto Congreso Nacional de Trabajadores, que se realizará en la ciudad de Quito desde el 15 al 17 del presente mes, para lo cual se ha invitado a las organizaciones de la CTE, y se ha invitado también a las centrales fraternas de la CEDOC y la CEOSL.

: El dirigente señor Vázquez hizo presente su saludo a Diario El Mercurio, y por nuestro intermedio a la ciudadanía.

35

Viernes 2 de Diciembre 1978  
El Triunfo.

# 170 mil sucre para Nicaragua, recaudóse

La Coordinadora Provincial del Comité de Solidaridad con Nicaragua dio a conocer a nuestro Servicio Informativo que el pasado día martes, en el local del Sindicato de Choferes del Azuay, se llevó a cabo una reunión de la entidad, a la que asistió el Presidente Nacional de la Confederación de Trabajadores del Ecuador, CTE, con el objeto de hacer la entrega de los fondos que en la Provincia recaudó la Coordinadora para el pueblo nicaragüense. Dicha cantidad, se indicó, fue de 170 mil sucre, aproximadamente, la misma que CTE enviará de inmediato al Gobierno Provisional de Nicaragua.

Por otra parte se dio a conocer que los trabajadores eléctricos agrupados en FEDELEC han indicado que enviarán a treinta voluntarios a Nicaragua, con el objeto de que contribuyan en la reconstrucción del hermano país. También se señaló que el Secretario Nacional de la CTE vino a Cuenca con el objeto de preparar la realización del XV Congreso de la Organización Clasista.

La labor de la Coordinadora Nacional de Solidaridad con Nicaragua continúa, se indicó, ya que es necesario defender el proceso de dicho país ante sus amenazas internas y externas.